

Les relations sino-burundaises caractérisées par la confiance et les soutiens mutuels

@rib News, 28/11/2021 – Source Xinhua Les relations bilatérales entre la Chine et le Burundi sont "favorisées par la confiance politique et les soutiens mutuels sur la scène internationale", a déclaré vendredi à Bujumbura Zhao Jiangping, ambassadrice de la République populaire de Chine au Burundi.

Mme Zhao s'exprimait au cours d'un point de presse tenu à l'issue d'une audience auprès du chef d'Etat burundais Evariste Ndayishimiye, au cours de laquelle ils ont passé en revue l'état des lieux sur la coopération sino-burundaise. Ils se sont penchés sur l'avancement des projets de coopération bilatérale en cours d'exécution au Burundi grâce aux appuis de la partie chinoise, notamment celui de la centrale hydroélectrique de Ruzibazi. "La société chinoise a surmonté beaucoup de difficultés causées par la COVID-19 pour garantir le déroulement de ces travaux. Maintenant on est à l'étape d'installation des équipements et l'on est en train de travailler de telle sorte que cette centrale hydroélectrique soit en service en avril prochain," a fait remarquer la diplomate chinoise. Les deux parties ont également évoqué le projet de déviation de la RN1, a dit Mme Zhao en précisant que les deux pays viennent de signer l'accord de la mise en œuvre de ces travaux, qui pourraient commencer l'année prochaine. Le président Ndayishimiye et Mme Zhao ont par ailleurs passé en revue les préparatifs pour la réhabilitation des pistes de l'aéroport international de Bujumbura et la construction de la tour de contrôle. Leurs discussions ont porté sur la coopération agricole entre la Chine et le Burundi, particulièrement en ce qui concerne l'appui des experts agronomes chinois au centre de démonstration des techniques agricoles de Gihanga. A ce sujet, Mme Zhao a souligné que les recherches effectuées dans ce centre agricole de Gihanga par les experts agronomes sur "des semences sélectionnées" pour le riz hybride, avaient montré que le rendement pourrait atteindre onze tonnes par hectare. Elle a ajouté que sur des semences sélectionnées de maïs de "trois croisements" dans le cadre des recherches menées dans ce centre agricole encadré par des experts chinois, il est possible d'accroître sensiblement le rendement par hectare, puisque des experts agronomes chinois envisagent de faire des démonstrations dans onze provinces burundaises.